

PENGEMBANGAN MODEL SOSIALISASI DAN MITIGASI BENCANA PANDEMI COVID-19 UNTUK MASYARAKAT

Oleh: Tien Aminatun, Siti Irene Astuti D, Tutiek Rahayu, Heru Nurcahyo, Kuswarsantyo

ABSTRAK

Pandemi Covid-19 masih belum dapat diatasi secara responsif oleh seluruh warga masyarakat Indonesia. Oleh karena itu, edukasi tentang pentingnya pengurangan penyebaran virus Covid-19 harus dilakukan secara proaktif. Penelitian ini bertujuan untuk; (1) menyusun model sosialisasi dan mitigasi bencana pandemi Covid-19 untuk masyarakat; (2) mengetahui kelayakan model sosialisasi dan mitigasi bencana pandemi Covid-19 untuk masyarakat; dan (3) mengetahui efektivitas model sosialisasi dan mitigasi bencana pandemi Covid-19 untuk masyarakat.

Penelitian dilakukan di Yogyakarta, dengan pendekatan Research and Development dengan model pengembangan 4-D tahap utama yaitu Define, Design, Develop, dan Disseminate atau diadaptasikan menjadi model 4-P, yaitu pendefinisian, perancangan, pengembangan, dan penyebaran. Penerapan langkah utama dalam penelitian tidak hanya merunut versi asli tetapi disesuaikan dengan karakteristik subjek dan tempat asal examinee. Di samping itu model yang diikuti disesuaikan dengan kebutuhan pengembangan di lapangan. Data yang diperoleh dalam penelitian ini berupa respon dari responden berupa hasil wawancara yang dilaksanakan dengan responden pada saat uji coba skala terbatas maupun luas. Indikator keberhasilan dalam penelitian ini adalah meningkatnya pengetahuan dan partisipasi masyarakat dalam pencegahan wabah Covid-19 yang dilihat setelah penelitian berlangsung.

Hasil penelitian adalah; (1) telah dihasilkan buku saku dan animasi edukasi sebagai instrumen model sosialisasi dan mitigasi bencana pandemi covid-19; (2) instrumen model sosialisasi dan mitigasi bencana pandemi covid-19 dinyatakan layak oleh ahli media maupun ahli materi untuk diujicobakan ke masyarakat; dan (3) model sosialisasi dan mitigasi bencana covid-19 yang dikembangkan efektif untuk meningkatkan pengetahuan dan sikap tanggap bencana dari masyarakat Kota Yogyakarta terhadap bencana pandemi covid-19.

Kata Kunci: *Model, Mitigasi, Covid-19*